

Publicación: **Los vecinos vuelven a ver por sus calles a los caleros y recuperan una tradición medieval.**—En *La Tribuna de Toledo*, 10/06/2008

La Tribuna de Toledo

ORGAZ

Los vecinos vuelven a ver por sus calles a los caleros y recuperan una tradición medieval

L.T. / TOLEDO

Los vecinos de Orgaz, después de muchos años de olvido, volvieron a ver el domingo por las calles el deambular de los caleros con sus reatas voceando su preciada carga de cal, que en tiempos pasados lo mismo servía para jalbegar las paredes, que para levantar un muro o limpiar una alcoba donde un enfermo dio su último suspiro. El Ayuntamiento del municipio está decidido a que no se pierda en la memoria esta actividad, consustancial a la idiosincrasia de sus vecinos, y ha respaldado decididamente las iniciativas de la asociación cultural 'La Hurga', creada hace apenas un año con el empeño de recuperar el oficio de calero y darlo a conocer a las nuevas generaciones de orgaceños, al tiempo que preservar la gran riqueza etnográfica que encierra esta actividad artesanal, de gran destreza y habilidad en su ejecución.

J. ROMÁN EN SU EJECUCIÓN

Durante el fin de semana los orgaceños y los venidos de fuera pudieron presenciar la quema de sendos hornos de cal por caleros que ya ejercían este oficio hace más de 50 años la mayoría de ellos. La larga columna de un humo negro, pero inocuo, señalaba de manera inequívoca la ubicación de la calera de 'Los Huraños', a las afueras de Orgaz. José Román, Pedro, Ortega y Luis 'El Que-ma', ayudados por algunos miembros de la familia, tal era costumbre, volvieron a quemar como se ha hecho toda la vida, como se hacía en la Edad Media, que es hasta donde alcanza la memoria colectiva de esta práctica